

Les relations entre le Canada et la Chine

Renseignements généraux

- Les relations entre le Canada et la Chine se sont considérablement accrues depuis que le premier ministre Jean Chrétien a dirigé la mission commerciale de l'Équipe Canada en Chine en novembre 1994. La plus importante délégation à être jamais allée en Chine a réuni deux ministres fédéraux, neuf premiers ministres provinciaux, deux leaders territoriaux et près de 400 représentants du milieu des affaires.
- Plusieurs visites ont eu lieu depuis la mission de l'Équipe Canada, y compris celle du premier ministre Li Peng au Canada en octobre 1995. Ce genre de visites contribue à la politique du Canada d'étendre ses relations avec la Chine dans quatre grands domaines : le partenariat économique; le développement durable; les droits de la personne, le bon gouvernement et la primauté du droit; la paix et la sécurité.
- Étant donné le potentiel et la croissance économiques de la Chine, le Canada cherche à établir des ponts avec ce pays dès maintenant afin d'encourager un partenariat économique à la fois créateur d'emplois et de prospérité tant pour les Canadiens que pour la population chinoise.
- Le développement durable forme partie intégrante de la politique canadienne à l'égard de la Chine. Le Canada cherche à aider ce pays — le plus important consommateur de charbon du monde — à gérer son environnement dans une perspective mondiale .
- Au sein des forums bilatéraux et multilatéraux, le Canada veille à ce que la Chine respecte ses obligations en vertu de la *Déclaration des droits de l'homme des Nations Unies*. Il continue de manifester son inquiétude concernant la détention de dissidents politiques et le manque général de libertés politiques en Chine.
- Le Canada a engagé avec la Chine un dialogue de fond sur les questions de non-prolifération et de sécurité régionale. Il vise à amener la Chine à adopter un comportement responsable, à l'échelle mondiale, en matière de ventes d'armes et à conclure dans les meilleurs délais le Traité d'interdiction complète des essais nucléaires.
- Il importe au Canada que le retour de Hong Kong à la Chine se fasse sans heurts en 1997. Aussi, a-t-il fortement encouragé la Chine et le Royaume-Uni à coopérer afin de préserver la stabilité et la prospérité de Hong Kong.
- Le Canada a une ambassade à Beijing et un consulat à Shanghai. Il a ouvert un bureau commercial à Guangzhou (anciennement Canton) dans la province de Guangdong, située au centre de la Chine méridionale, une région en pleine expansion.